

ABSTRAK

Sabikh Riyan Firdaus, 1720210123, “Analisis Praktik Pengembalian Uang Sisa Harga Diganti Dengan Barang Menurut Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus di Isa Mart Demak)”. Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya praktik pengembalian uang sisa harga yang diganti menggunakan sebuah barang di minimarket Isa, Demak. Praktik ini menyita perhatian sejumlah pihak dan menimbulkan sebuah pertanyaan apakah transaksi seperti ini dalam islam hukumnya dibolehkan ataukah tidak. Dari latar belakang permasalahan inilah muncul pertanyaan yaitu bagaimana pandangan ekonomi islam terhadap praktik tersebut.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui mekanisme pengembalian uang sisa harga yang diganti dengan barang di Isa Mart Demak, untuk mengetahui apakah ada pihak yang dirugikan dalam praktik tersebut, dan untuk mengetahui pandangan ekonomi islam terhadap praktik tersebut. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) dan pendekatan yang digunakan ialah pendekatan kualitatif. Subjek dalam penelitian ini adalah pemilik, karyawan serta pelanggan di Isa Mart Demak. Sedangkan objek penelitiannya adalah praktik pengembalian uang sisa harga yang diganti dengan barang. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini meliputi data primer dan data sekunder, dengan metode pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan studi pustaka. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode analisis deskriptif, yaitu untuk mendeskripsikan aktivitas yang terjadi di Isa Mart Demak dalam melakukan praktik pengembalian uang sisa harga yang diganti dengan barang melalui 3 tahapan yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Dari hasil penelitian diketahui bahwa mekanisme pengembalian uang sisa harga yang terjadi di Isa Mart Demak dilakukan tidak secara terus menerus dan, melainkan hanya pada waktu tertentu dan saat darurat saja, yaitu ketika stok uang pecahan sedang habis dan ketika ada pelanggan sendiri yang memintanya. Tidak ada pihak yang dirugikan terkait praktik tersebut dikarenakan transaksi tersebut dilakukan atas persetujuan kedua belah pihak dan dilakukan atas dasar saling rela. Pandangan ekonomi islam terkait praktik pengembalian uang sisa harga diganti dengan barang di Isa Mart Demak hukumnya boleh dan sah sesuai dengan prinsip *mashlahah*, karena praktik tersebut dilakukan dengan persetujuan kedua belah pihak atas dasar saling rela dan tidak ada pihak yang merasa dirugikan atau didzolimi terkait praktik tersebut.

Kata Kunci: *Pengembalian Uang Sisa Harga, Ekonomi Islam, Transaksi*